
 

 

 
CONSEJO ACADÉMICO  

Sesión Ordinaria Acta No. 19 
Fecha: 04 de noviembre de 2021 Hora inicio: 8:00 am 
Realiza el acta: Jessica Andrea Agudelo Vélez 
Secretaria del Consejo del Académico  Lugar: Medellín - Virtual Meet 

 

ASISTENTES 
No. Nombre Calidad 
1 Jasson Alberto de la Rosa Isaza Rector – presidente 
2 Jorge Alberto Gómez López Vicerrector Académico 
3 Juan José Torres Ramírez Vicerrector de Extensión 

4 Hermes Jaime Gutiérrez Decano de la Facultad de Ciencias y 
Humanidades 

5 Cristina Gallego Correa Decana de la Facultad de Ciencias 
Económicas, Administrativas y Contables 

6 Esteban Zapata Trejos Coordinador Facultad de Ingeniería y Ciencias 
Agropecuarias 

7 Libardo Londoño Ciro Directos de Calidad Académica 
8 Jacqueline Castaño Duque Coordinadora de Investigación 
9 Rubén Darío Vásquez Salazar Representante de los profesores 

10 Juan Andrés Díaz Director de Tecnología – Encargado 
11 Jessica Andrea Agudelo Vélez Secretaria General 

 
ORDEN DEL DÍA 

1 Verificación del quórum y aprobación del orden del día. 

2 
Aprobación del acta No. 17 del 07 de octubre de 2021 y acta No. 18 del 27 de 
octubre de 2021. 

3 Presentación del Informe Académico del mes de octubre. 
4 Presentación de Convocatoria de Incentivos. 
5 Proposiciones y Varios. 
 

DESARROLLO 
La secretaria del Consejo Académico, doctora Jessica Andrea Agudelo, envió citación 
por medio del correo electrónico, a todos los miembros del Consejo Académico, a 
sesión ordinaria a realizarse de manera virtual el 04 de noviembre de 2021, expresando 
lo siguiente: “De conformidad con lo dispuesto por el artículo 26 del Acuerdo Directivo 
No. 087 del 15 de julio de 2021 correspondiente al Estatuto General de la Institución 
Universitaria Digital de Antioquia – IU. Digital, se procede a convocar a sesión ordinaria 



 

 

del Consejo Académico, a realizarse el día 04 de noviembre de 2021 a las 8:00 am”. 
Con el siguiente orden del día: 
 

1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 
 
Verificación del quórum: 
 
Al realizar la verificación del quórum por parte de la Dra. Jessica Agudelo, se logra 
determinar que se cuenta con la asistencia de la mayoría de los consejeros y por tanto 
en la sesión hay Quórum decisorio y de liberatorio. 
 
Aprobación orden del día: 
 
Una vez realizada la lectura del orden del día, el cual consta de 5 puntos el cual es 
aprobado por los consejeros presentes en la sesión. 
 

2. APROBACIÓN DEL ACTA NO. 14 DEL 02 DE SEPTIEMBRE DE 2021, ACTA NO. 15 
DEL 09 DE SEPTIEMBRE DE 2021 Y ACTA NO. 16 DEL 20 DE SEPTIEMBRE DE 
2021. 

 
Se procede a realizar la aprobación de las actas las cuales se aprueban por parte de 
los consejeros que participaron en ella en su momento. 
 
Jasson Alberto de la Rosa Isaza – Aprueba  
Jorge Alberto Gómez López – Aprueba  
Juan José Torres Ramírez – Aprueba 
Hermes Jaime Gutiérrez – Aprueba  
Cristina Gallego Correa - Aprueba 
Esteban Zapata Trejos – Aprueba 
Libardo Londoño Ciro – Aprueba 
Jacqueline Castaño Duque – Aprueba 
Rubén Darío Vásquez Salazar – Aprueba 
 
No se llama al Dr. Juan Andrés Díaz porque para ese momento no estuvo presente en 
la sesión. 
 

3. INFORME DE LA VICERRECTORÍA ACADÉMICA. 

 
El Dr. Jorge es el encargado de realizar la presentación del informe académico, da a 
conocer la cifras del estado de matrícula indicando que para lo que va de este año se 
cuenta con 5.059 estudiantes, de igual manera presenta como va la evolución de la 
Institución en el territorio nacional donde se tenía presencia en 27 departamentos y con 
respecto al departamento de Antioquia se tiene presencia en los 125 municipios, 



 

 

continua con el estado de matrícula, indicando que para octubre de 2021 se 
matricularon 1.126 estudiantes e iniciaron para el bloque 2 del semestre 2021-2, 88 
docentes de cátedra y 65 docentes ocasionales. En el área de investigación se cuenta 
con 136 productos registrados y 5 docentes en la convocatoria de incentivos, para el 
tema de calidad académica el 15 de octubre se radicó el programa en Tecnología en 
Software y datos; y se recibió la visita de pares académicos para el programa de 
Tecnología en Gestión Comercial Agroempresarial, Continuando con el tema de 
desarrollo académico indica que se está realizando la feria internacional de 
emprendimiento en convenio con la Universidad de Veracruz de México, un encuentro 
internacional para la vida, el conocimiento académico y el diálogo intercultural en 
convenio con la Red COMPA, para el programa de Prácticas de Excelencia de la 
gobernación de Antioquia se presentaron 8 estudiantes  los cuales 5 cumplieron con 
los requisitos y continúan con el proceso de selección. Se sigue fortaleciendo el 
Ambiente Abierto para el Aprendizaje y en el proyecto de Fondo Semilla la OEA le 
realiza un reconocimiento a la institución. (Para efectos de profundizar, ver anexo “3. 
Informe Octubre Vicerrectoría Académica”). 
 

4. PRESENTACIÓN DE CONVOCATORIA DE INCENTIVOS. 

 
La Dra. Jacqueline es la encargada de realizar la presentación de la convocatoria de 
incentivos manifestando que dando cumplimiento al Acuerdo 044 de 2021 se realizó la 
primera convocatoria de incentivos y mediante la Circular 024 se establecieron los 
lineamientos de la convocatoria, está contó con un proceso de inscripción, una 
validación de tipologías. Posterior a ello, se realizó el Comité de Incentivos que es el 
encargado de realizar la recomendación del reconocimiento de ese estímulo al Consejo 
Académico. 
 
Para esta convocatoria se presentaron 5 docentes con 6 productos. Al realizar la 
validación de los productos se encontraron con que los eventos donde participaron los 
profesores estaban muy recientes por lo que todavía no se encuentran publicadas las 
memorias de dicha participación, de esta manera el Comité de Incentivos determinó 
que todavía no se entregará el reconocimiento toda vez que uno de los requisitos es 
que se debe tener un capítulo de memoria y a la fecha no se tiene, de igual manera a 
los docentes se le indica que si se logra tener esas memorias antes del 30 de 
noviembre se podría volver a presentar al comité para aprobar el incentivos. 
 
Para los dos productos faltantes se realizaron todas las validaciones y se identificó que 
este tipo de producto cumplía con los requisitos para la categoría premio por lo que se 
recomienda al Consejo Académico otorgar el estímulo de 3 SMMLV a la producción 
investigativa a los siguientes docentes: Laura Catalina Arboleda Hernández y José 
Julián Ramírez Arboleda. (Para efectos de profundizar, ver anexo “4. COMITÉ DE 
INCENTIVOS _Asignación puntaje”). 
 



 

 

El Profesor Rubén pregunta si es posible que, si se presentan las memorias, esta 
convocatoria no tenga que volver al Consejo Académico y que se dé casi un trámite 
automático ya que es el único requisito que hace falta para aprobar ese estímulo, y en 
ese sentido propone que se aprueben todos y que los otros que den condicionados de 
la forma que se expuso. 
 
La Dra. Jessica le indica que, si es posible realizar la aprobación, desde que la mayoría 
del Consejo acepte. 
 
Jasson Alberto de la Rosa Isaza – Aprueba  
Jorge Alberto Gómez – Aprueba  
Juan José Torres Ramírez – Aprueba 
Hermes Jaime Gutiérrez – Aprueba  
Cristina Gallego Correa - Aprueba 
Esteban Zapata Trejos – Aprueba 
Libardo Londoño Ciro – Aprueba 
Jacqueline Cataño Duque – Aprueba 
Rubén Darío Vásquez Salazar – Aprueba 
Juan Andrés Díaz – Aprueba 
 
De esta manera se aprueba la preposición presentada por el parte de la Vicerrectoría 
Académica. 
 

5. Proposiciones y Varios. 

 
El Dr. Hermes da a conocer cómo va el proyecto de nodos subregionales informando 
que se estructuró el plan de acción donde ya están dispuestos 70 equipos que van 
apoyar los nodos subregionales, comenzando con el nordeste con los estudiantes 11 
del Instituto Santo Domingo de Segovia, donde se presentó el proyecto de la 
Institución, igualmente se realizó un cronograma para estar en los 10 municipios del 
nordeste donde solo hacen falta por visitar 3 de ellos. 

 
 
 
 

VOTACIONES 
1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 

 
Verificación del quórum: 
 
Jasson Alberto de la Rosa Isaza, Jorge Alberto Gómez López, Juan José Torres Ramírez, 
Hermes Jaime Gutiérrez, Cristina Gallego Correa, Esteban Zapata Trejos, Libardo Londoño 
Ciro, Jacqueline Castaño Duque, Rubén Darío Vásquez Salazar y Juan Andrés Díaz 



 

 

 
Aprobación orden del día: 
 
Jasson Alberto de la Rosa Isaza – Aprueba, Jorge Alberto Gómez López – Aprueba, 
Juan José Torres Ramírez – Aprueba, Hermes Jaime Gutiérrez – Aprueba, Cristina 
Gallego Correa – Aprueba, Esteban Zapata Trejos – Aprueba, Libardo Londoño Ciro – 
Aprueba, Jacqueline Castaño Duque – Aprueba, Rubén Darío Vásquez Salazar – 
Aprueba y Juan Andrés Díaz – Aprueba. 
 

2. APROBACIÓN DEL ACTA NO. 14 DEL 02 DE SEPTIEMBRE DE 2021, ACTA NO. 15 
DEL 09 DE SEPTIEMBRE DE 2021 Y ACTA NO. 16 DEL 20 DE SEPTIEMBRE DE 
2021. 

 
Jasson Alberto de la Rosa Isaza – Aprueba, Jorge Alberto Gómez López – Aprueba, 
Juan José Torres Ramírez – Aprueba, Hermes Jaime Gutiérrez – Aprueba, Cristina 
Gallego Correa – Aprueba, Esteban Zapata Trejos – Aprueba, Libardo Londoño Ciro – 
Aprueba, Jacqueline Castaño Duque – Aprueba y Rubén Darío Vásquez Salazar – 
Aprueba. 
 

3. PRESENTACIÓN DE CONVOCATORIA DE INCENTIVOS. 

 
Jasson Alberto de la Rosa Isaza – Aprueba, Jorge Alberto Gómez López – Aprueba, 
Juan José Torres Ramírez – Aprueba, Hermes Jaime Gutiérrez – Aprueba, Cristina, 
Gallego Correa – Aprueba, Esteban Zapata Trejos – Aprueba, Libardo Londoño Ciro – 
Aprueba, Jacqueline Castaño Duque – Aprueba, Rubén Darío Vásquez Salazar – 
Aprueba. 

 
 

FIRMAS 
 
 

 

 

JASSON ALBERTO DE LA ROSA ISAZA 
Presidente 

JESSICA ANDREA AGUDELO VÉLEZ 
Secretaria del Consejo 

 


